

Selbständiger Antrag (§ 17 GO-GR)

Fraktion:
KFG

Antragsteller:in(nen): Klubobmann Mag. Alexis Pascuttini (KFG)

Datum:
22.01.2026

Abholung Sperrmüll Stadtgebiet

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin!

Aktuell gibt es in Graz keine niedrigschwellige, regelmäßige und kostengünstige Möglichkeit, Sperrmüll unkompliziert von zu Hause abholen zu lassen. Viele Grazer – besonders ältere Menschen, Personen ohne Auto oder Familien in verdichteten Wohngebieten – haben Schwierigkeiten, größere Gegenstände zum Recyclingcenter zu transportieren.

Die Folgen sind sichtbar: wilde Ablagerungen im öffentlichen Raum (gerade in großen Wohnsiedlungen), überfüllte Sammelstellen und zunehmende Belastung für Umwelt und Stadtbild. Eine regelmäßige, planbare Sperrmüllabholung würde:

- illegale Ablagerungen reduzieren,
- den Zugang zu umweltgerechter Entsorgung erleichtern,
- die Sauberkeit in den Bezirken erhöhen,
- eine kostengünstige Alternative für einkommensschwächere Haushalte bieten,
- und zu einem insgesamt positiveren Stadtbild beitragen.

Die vorgeschlagene Pauschale von EUR 5 (angepasst an die Grünschnittabholung) stellt eine sozial verträgliche Beteiligung der Bürger sicher, deckt gleichzeitig einen Teil der organisatorischen Kosten und erhöht die Verbindlichkeit der Termine.

Eine zum Beispiel quartalsweise Abholung wäre effizient, planbar und verursacht nur geringe Zusatzkosten im Vergleich zu einer flächendeckenden Lösung ohne Voranmeldung. Zusätzlich dazu soll dieses Angebot auch beworben werden.

Es wird folgender

ANTRAG

gestellt:

Die zuständigen Stellen mögen eine Abholung von Sperrmüll im Grazer Stadtgebiet gemäß dem Motivenbericht prüfen.

Freigaben / Unterschriften:

Klubobmann Mag. Alexis Pascuttini (KFG)